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美丽人生美丽人生
——寻找最美劳动者

为航空港引进
更多高端人才

——访美国西亚斯集团公司总裁陈肖纯

“郑州近几年的发展令人瞩目，事实证明，我
们当初选择在郑州开办学院是正确的。郑州航空
港经济综合实验区建设的起航，将为郑州带来全
新的黄金发展机遇。今后，我们将与国外多所知
名大学联合，争取为郑州引进更多航空产业高端
人才。”昨日，接受采访时，美国西亚斯集团公司总
裁、亚太大学联合会第一副主席陈肖纯说。

提起西亚斯，郑州人并不陌生。郑州大学西
亚斯国际学院正是由美国西亚斯集团投资，与郑
州大学等合作创办的中外合作办学机构，在校生
达两万多人。陈肖纯 1990 年创建美国西亚斯集
团，分别于 1998 年、2008 年创建了郑州西亚斯国
际学院和郑州城市学院，并参股了河南绿士达园
林公司、河南国鑫装饰公司等多家公司。多年来，
他办实业、兴教育，在中外教育界和企业界有着广
泛联系，得到美国多所大学、跨国公司和知名人士
的支持，架起了河南与世界人才引进的桥梁。

谈起郑州航空港经济综合实验区未来发展，
陈肖纯充满信心地说：“临空经济是一种全新的经
济发展模式，郑州航空港经济综合实验区建设恰
逢其时，郑州应积极探索实验区先行先试模式，探
索出一条发展新路子。”他建议，建设郑州航空港，
应该坚持人才先行，多引进高端航空、物流业等相
关行业人才，为航空港建设打下坚实基础。

本报记者 成燕 文 李焱 图

在昨日举办的中博会外贸订单
对接活动中，国务院发展研究中心研
究员王辉作了产业转移的专题演
讲。王辉认为，在目前企业要素成本
上涨的影响下，局部产业转移是发展
趋势，郑州在这样的新机遇下，除了
盯住外面的大企业，也要大力发展本
土中小企业，依托龙头带动作用，延
伸产业链，建立聚集群。

王辉说，劳动力成本和土地成本
的上涨“倒逼”产业转移，安徽、四川、
河南、江西等中西部劳动力富集省份
成为产业转移重点。郑州在这样的
有利形势下，除了加大招商引资力
度，吸引高端企业入驻外，也要依托

“首位”的优势，培植中小企业，延伸
产业链，建立产业聚集群。

“郑州其实不是孤军奋战，背后
有开封、洛阳、新乡，旅游业、制造业、
会展业、物流运输，依托得天独厚的
区位优势，也可以发展总部经济，这
些资源整合在一起，就是一个完善的
产业集群。”王辉说，目前，物流成本
高往往限制产业转移，进而影响中
西部产业新优势的形成。沿海迁往
内地的企业所生产的产品物流成本
占总成本不足 5%时，才能通过其他
要素成本的降低加以弥补。而一旦
大于这个比例，则增加的物流成本
会抵消其他要素成本低的优势，从
而影响企业向内地转移。郑州如果
能形成自己的产业聚集群，让新迁
来的企业在聚集群内完成采购、生
产、运输等，那么郑州的龙头地位也
是“无人”能及的。

本报记者 刘招 文/图

百胜集团拟在豫
新开 23 家门店

——访百胜餐饮集团中国区副总裁王碧玲

“河南粮食加工业和郑州食品工业优势明
显，今后，我们集团将进一步加大在豫投资及
原材料采购力度，持续扶持本土供应商，进
一步拉长河南农产品加工产业链。”昨日，在
第八届中博会开幕前夕，百胜餐饮集团中国
区副总裁王碧玲开门见山地谈起河南及郑
州的产业优势。

身穿白色上衣的王碧玲温婉优雅，她是
土生土长的台湾人，于2011年加入百胜餐饮
集团。她告诉记者，百胜餐饮集团旗下拥有
肯德基、必胜客、小肥羊等多个餐饮品牌，截
至去年年底，百胜集团已在我国 200多个城
市开设 800多家必胜客餐厅，员工总人数超
过46万。河南的大用、思念等知名企业都是
百胜的全国供应商，仅2012年百胜餐
饮集团中国区在河南的采购额就超
过 7 亿元，并呈现逐渐递增态势。

“我们集团能在河南迅猛发展，
得益于中部崛起战略和河南经济的
高速发展。中西部第一家汽车穿梭
餐厅、全国首家肯德基高速公路服务
区餐厅等都是往届中博会的签约项
目。这些创新型项目落地后，为消费
者带来了全新消费体验。”王碧玲兴
奋地说。

她还告诉记者，本届中博会上，
该集团与我省的合作将进一步走向
深入。届时，该集团旗下的肯德基、
必胜客、小肥羊等品牌将签订意向投
资 23家门店，总投资将达 1.2亿元。

本报记者 成燕 文 李焱 图

尽快找到合作项目
参与航空港建设

——访马来西亚鹏业发展有限公司董事长吴惠光

“中国中部地区发展空间巨大，非
常值得我们花更多时间去认真研究其
中蕴涵的商机，我们集团非常愿意投资
中原这片热土。我个人很看好郑州航
空港经济综合实验区。”昨日，接受记者
采访时，马来西亚鹏业发展有限公司董
事长吴惠光对河南和郑州未来发展充
满期待。

作为参加本届中博会的马来西亚
企业代表团团长，吴惠光出发之前对河
南经济发展认真进行了梳理和分析。
怀着投资河南的强烈愿望，他把投资方
向圈定在刚刚起航的郑州航空港经济
综合实验区。在马来西亚房地产行业
摸爬滚打 20 年来，他掌舵的马来西亚
鹏业发展有限公司成功完成多个不同
类型的住宅和商业发展项目，包括独栋
别墅、双拼别墅、四拼别墅、毗连式房屋
和商铺等。

吴惠光说：“中部地区的发展速度
和未来前景，让我们感到非常振奋，其
中的投资空间和商机实在太大了，非常
值得我们花更多时间去研究。我们希
望尽快找到合作项目，能尽快参与到郑
州航空港建设中去。”

结束采访时，吴惠光说：“我们家祖
籍广东，是标准的客家人，因此我也是
中原人，也很可能就是郑州人哦。我这
次一定要去新郑寻根拜祖。”

本报记者 成燕 文 李焱 图

参与郑州轨道交通项目建设，
在航空港区建设有轨电车项目，牵
手中国客车第一品牌宇通打造电
子大巴……谈起西门子公司在郑
投资项目和计划推进项目，西门子
（中国）有限公司副总裁林泽波如
数家珍。

“我们将进一步深入了解更多
郑州本土企业的需求，为企业提供
规划、技术设备和服务。”林泽波告
诉记者，西门子公司目前已经与森
源电气、郑州市公交公司等企业建
立了合作关系，今后还将在汽车电
子、医疗器械、软件开发、水处理以
及节能等方面，与郑州市相关企业

开展更全面、更高层次的深度合作。
西门子公司作为世界上最大的

电气和电子公司之一，在工业、能
源、医疗、城市基础设施建设等方面
成绩显著。近年来，西门子公司与
我市开展了多领域的合作与交流，
现已与我市在轨道交通、机场建
设、节能环保、智能交通、医疗卫
生、工业六大领域达成合作意向。

“西门子公司非常看好郑州未
来发展。”林泽波表示，西门子将不
断拓展新领域，开展全方位合作，
积极融入郑州城市发展和建设，携
手郑州共同发展。

本报记者 赵文静 文 李焱 图

“中国企业需要具备品牌竞争意识和能
力，才能走出贴牌代工的低附加值陷阱。”昨
日，在中博会外贸订单对接活动中，普华永道
合伙人陈兆丰的观点引来了众多专家和企业

负责人的深思。走出会场，关于郑州航
空港经济综合实验区的发展，陈兆丰给
出建议：走差异化路线，向世界营销。

普华永道是四大国际会计师事务
所之一，主要服务领域包括审计、税务、
人力资源、交易、危机管理等，通过制定
解决方案及提供实用性意见，为客户提
升价值。作为普华永道的合伙人，陈兆
丰经常为世界巨头企业把脉。对于郑州
航空港经济综合实验区，陈兆丰表示他
一直在关注。“郑州航空港经济综合实验

区必须有一个很清晰的规划，一定要坚持走差异化路线。”
他认为，从目前规划来看，郑州未来肯定是一个物流集散

中心，但是运什么、怎么运，是运自己的还是运别人的，目前也
是国内学者专家热议的话题。在陈兆丰看来，需要以组合的
方式发展，既运自己的，也运别人的，并且还要提高航空运输
物的附加值，延伸产业链。因为只有提高附加值，才能实现良
性发展，拉长产业链条。“当然，这些都需要认真规划，可以借
鉴新加坡、迪拜等先进的管理模式，由政府主导，交给市场来
操作，让专业的人士做专业的事。”

本报记者 刘招 文/图

人民公园盆景展
明日起免费参观

本报讯（记者 裴其娟）记者昨日从人民公园了解
到，为普及园林园艺知识，明日起，人民公园秋园内将
举办为期一周的盆景展，届时，市民不仅可领略“缩龙
成寸、小中见大”的微缩景观，还能一睹盆景专家、市级
劳模张顺舟现场操作和讲解的风采。

人民公园盆景曾多次获国内金奖。目前，人民公
园秋园内，260 盆树石盆景、15 组微型盆景已摆放到
位，这些盆景最大的一米多高，最小的能捧在掌中，品
种以河南乡土树种柽柳、石榴、金雀等为主，造型有自
然造型、仿龙柏造型和云片造型等。

本次盆景展从 19 日起到 25 日结束，每天 9：00~
18：30，市民可免费参观。届时，张顺舟还将亲自演示
和讲解盆景制作技巧。

互助保障年内覆盖
30 余万工会会员

本报讯（记者 王红）为着力解决职工看病难、看病
贵问题，今年，全市各级工会组织将重点开展“职工互
助保障计划”，力争一年覆盖 31.75万工会会员。这是
昨日记者从市总工会获得的信息。

职工互助保险是中华全国总工会倡导组织，企事
业单位职工自愿参加的一种低投入、高赔付的互助互
济保障活动。结合郑州市在职职工的实际情况，我市
今年将加大开展职工大病医疗互助活动工作力度，发
挥工会医疗救助和医疗互助的拾遗补缺作用，重点推
行在职职工重大疾病、意外伤害、女职工特殊疾病等3
项互助保障计划。职工被纳入互助保障范围后，如遭
遇重大疾病、意外伤害，可按规定分别享受治疗费用
互助金、住院生活补助金、休养康复互助金及伤残互
助金等保障待遇。按照计划，符合条件的困难职工，
将由各级困难职工帮扶中心纳入全市职工互助保障
范围。单位没有组建工会的，劳动者可以通过社区工
会进行参保。

此外，今年市总工会将针对职工重大疾病群体进
行调研，研究职工住院医疗保障的措施办法，逐步健全
完善重大疾病救助办法；同时，推广困难职工优惠医
院、优惠药店的经验，逐步实现全市各级工会帮扶中心
普遍与卫生部门联合建立困难职工就医优惠点。

他，是一名普普通通的园林育苗工，把花草当作
孩子一般精心照料。岁月无声，30 年的职业生涯，他
用行动刻画出“爱岗敬业”。他就是郑州植物园管理
处首屈一指的育苗技师孔国政。

“这是曼陀萝，叶子很嫩，红蜘蛛很喜欢危害
它，整个温室半个月喷一次药，它一星期就要喷一
次……”初见孔国政，一身工作服的他显得拘谨而沉
默，只是埋头忙着手头的活计。可当记者随口问起身
边的植物，他立刻打开了话匣子。

穿行在植物园热带植物展览温室，孔国政熟稔地
向大家介绍着身边每一株植物。来到园内“独木成
林”的特殊景观，大批游人正在此驻足观赏。人们并
不知道，就是眼前这株价值高昂的稀有榕树，2009 年
曾被植物专家斩钉截铁下了结论：“这棵树不保了，过
完春节就要死”。

面对专家的“死亡判决书”，执着的孔国政不甘
心，他心心念念都是如何救活这株大树。

为了查找病因，孔国政围着大树转了一圈又一
圈，从枝干到叶片，从树根到树冠，反反复复不知道观
察了多少次……最终，他确认是大树根部有虫害，又
通过高压枪把杀虫剂打到30厘米深的根部。就这样，
两周后，榕树原来枯萎的枝干发出了新芽。

对于不熟悉孔国政的人来说，能够救活这样一
株“必死”的大树是奇迹；可对于他的同事来说，并不
惊奇。

在单位，孔国政是热带植物育苗专业首屈一指的
高级技工。在这个岗位上，他工作了 30多年，也学习
了30多年。

植物园热带植物展览温室作为河南省唯一一个
以热带植物为主题的科普展馆，对植物养护管理水平
要求极高。2009年 6月，孔国政作为第一批技术人员
接手热带植物展览温室的管理。

每天一上班，孔国政就拿着一把剪刀，转遍温室
的角角落落，仔细观察每一株植物的生长情况。
5400平方米的温室，这样的巡视，他一天要做 4~5次。

他总是怀揣着笔记本，随时向派驻温室的技术员
请教，认真记录下每一种植物的名称、栽植位置、养护
管理要点和生长习性等。慢慢地，他对温室里所有植
物的种类和习性都烂熟于胸。甚至，就连温室空调系
统维修人员来日常维修、保养设备时，也总能看到他
的身影。

同事们都说：“孔师傅是把这些花花草草当作自
己孩子一样照料的！”

育苗工孔国政

把花草当孩子照料
本报记者 王红 文 丁友明 图

第八届中国中部投资贸易博览会第八届中国中部投资贸易博览会 嘉宾访谈

西 门 子 公 司
看好郑州未来

——访西门子（中国）有限公司副总裁林泽波

“我是 2006 年到郑州来的，那时郑
东新区CBD很多地方还很荒凉，短短几
年，我亲眼见证了整个东区的迅猛发
展。”虽然是台湾人，但台湾中华文化经
济交流协会河南省办事处处长王之平
已是郑州的老朋友了，对郑州的发展变
化可谓历历在目。

“我在网上查过一些资料，了解到

郑州曾提出要打造成‘东方芝加哥’，芝
加哥就是一个空运交通的转运中心，当
时的郑州是一个现代交通‘双十字’中
心，一个是铁路中心，一个是公路中心，
而郑州航空港经济综合实验区建设起
航后，将更加显示出郑州优越的交通位
置。”王之平说，富士康已把郑州作为全
国最重要的生产基地，每天有几十万台
智能手机从郑州飞向世界，这足以证明
郑州拥有发展航空物流业的坚实基础。

作为郑州的老朋友，王之平非常希
望能为郑州经济发展多尽些力。王之
平说，他现在常驻郑州，每年大概回台
湾两趟。“为加强豫台文化交流，我们协
会可以担当起豫台交流桥梁角色，比如
我们可以组织一些台湾优秀讲师来到
河南，针对国学等方面进行文化交
流。”结束采访时，王之平说。

本报记者 成燕 文 李焱 图

发展航空物流业
郑州有坚实基础

——访台湾中华文化经济交流协会
河南省办事处处长王之平

依托郑州区位优势
建立完善产业集群

——访国务院发展研究中心研究员王辉

航 空 港 实 验 区
应走差异化路线

——访普华永道合伙人陈兆丰


